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E8_A7_A3_E7_95_99_E5_c107_211215.htm 留学英国一向被认

为是高成本的教育付出，而不久前听到英国使馆文化处主管

教育的一等秘书狄士礼先生的说法：这种“传言”有它不确

定的一面。狄士礼先生也是英国文化协会驻中国办事处的教

育总管，负责英国教育在中国的推广交流工作，此番话是他

在北京国际图书展会上向到会人员介绍《英国留学指南》一

书时说的。 实际上，《英国留学指南》一书的英文版本是在

世界各地发行的，刊载留学英国所必要的信息，比如学校专

业及费用的介绍及在英国不同的地区生活打工等方面的情况

，根据需要每年都有新的版本，更新新的信息。中国是唯一

把这本书翻译成中文出版并在书店出售的国家，这显然是近

两年来留学英国的中国学生增长迅速的缘故。 传言一：到英

国留学非常昂贵 记得年初时我就曾向他提出过到英国留学费

用昂贵的问题，这次他又说，这是很多人见到他时都少不了

说的一句话，所以他认为这是社会上流传的关于英国教育不

正确的头号“传言”，而他每次总要用“物有所值”来回答

。狄士礼先生说，在英国的高等教育中，本科教育各个学校

的费用基本上是差不多的，出入不是很大，但是在研究生教

育这块，不同地区的院校差异有时却是非常的大。这和中国

一样，不同的地区消费水平和生活费也是不一样的，所以在

英国的一些大城市的生活费一般是要比在中小城镇生活的费

用要贵出很多。 在《英国留学指南》这本书里详细地阐述了

一下在英国不同的地区、不同的院校的学费是多少，生活费



是多少，也给出了英国今年最新的物价。尽管找到每个学校

真实的费用是比较困难的，原因是每个学校都是自己来设定

学费的数目。 在英国学习，许多情况下的课程设置和时间是

比其他国家要短很多，比如硕士课程一般为一年。所以狄士

礼先生说传言在英国学习非常贵是错误的，因为到英国去接

受英国的教育可以说是物有所值或物超所值。 传言二：英国

只有教学质量非常次的学校才需要国际学生 这是一个关于英

国教学质量的一个问题。狄士礼先生说，就个人而言，我所

说的质量和大家所理解的质量稍微有些不同。在英国有特别

好的学校是为最好的学生提供教育的，这些优秀学校的名称

大家已经非常了解。同时，英国也设有各种各样的课程大约

有70万种，可以让各种学术背景的人都能在英国找到接受教

育的起点。听他说这话时，我的第一反应就是剑桥、牛津的

校名。 曾经做过教师、现在英国文化协会工作的狄士礼先生

，参与了英国官方的教学质量评估和科研水平评估的所有科

目，他认为，和中国一样，英国的教育制度也是不断地在变

化着，在《英国留学指南》这本书里，大家可以看到各种形

式评估的综合介绍，包括教育质量和科研水平的评估。学生

可以决定以哪种信息的评估来作为参考点，来做出相应的决

定。 狄士礼先生说，他在中国从是英国使馆文化教育处的工

作已经有两年多了，但是最近才发现中英两国的学生在选择

学校时的思考方式不太一样。他说他在中国经常碰到的问题

是：狄士礼，你觉得英国最好的院校是哪一所？能不能给我

推荐一所？ “第一次遇到这种问题的时候我非常的奇怪，这

个学生为什么想要了解学校的总体情况。因为在当初我进大

学学习时并不是考虑哪一所大学我要进去学习，而是考虑我



要学习什么专业。这一做法在英国是非常典型的，我们首先

要考虑选择什么专业来学习，然后我们会考虑在这个专业下

课程设置是怎样的。当找到了适合自己的课程时，就可以比

较找到适合自己的院校。 在这一点上，狄士礼显得很骄傲，

他说有些中国学生小时候在中国接受教育时可能会感到力不

从心，效果不太好。但他到英国接受教育以后，因为各种各

样的课程总有适合他能力的，所以他会觉得在这里非常地成

功，会在学业上很有进步。 所以他说传言二也是不正确的，

英国是非常注重教学质量的，也是替学生着想的。 传言三：

英国人非常保守，因此中国学生到英国去读书获得签证非常

困难对此，狄士礼说看看我今天带的领带非常鲜艳，可以证

明作为一个英国人我一点也不保守。 他说，英国其实是一个

多样化社会的国家。如果我回英国家乡，有一件事情对我震

动最大，就是当我走在大街上时，可以看到各种种族和民族

的人，有英国人也有外国人，我们经常争论在英国出生的华

人是英国人还是中国人？其实英国一直以来都是一个非常开

放的国家，一直是欢迎国际的学生和海外的人到英国去学习

工作。在英国的学校特别是在大学城里看到国际学生是非常

正常的事情。 关于签证，在《英国留学指南》里有关于如何

申请英国签证的具体要求。只要你是真正的学生，有学校的

录取通知书，有一个很好的学习计划，和足够的资金，获得

英国的签证并不困难。他说他为能够和英国使领馆签证处的

同事们一起在中国工作而感到很自豪，因为他们工作的目的

是一样的，就是要把中国真正的学生送到英国去接受教育。 

狄士礼说，去年一年在全中国申请英国学生签证的有70％获

得了成功，这也就是说有28000名中国学生成功地获得了英国



签证到英国去学习。和英国总人口比起来，这28000人已经可

组成一个很大的城镇了。所以英国人并不是很保守的，而是

非常开放，欢迎世界各地的人到英国去学习。 今年，由于“

非典”的原因，大部分学生在春季没有取得签证，所以到了

今年夏天形成了一个签证高峰，签证处为了克服这个困难也

从外面找了许多临时帮忙的工作人员。可以说，今年夏天签

证处收到的学生申请是历史上最多的，我们正在做统计。可

以想象到，当这个数字统计出来后，我们可以看到今年是有

史以来中国学生签证人数最多的年份。 传言四：部分英国学

校可以免上预科 这个“传言”是我根据一些媒体的信息来向

狄士礼先生“求证”的，他作了如下详细的解释。 英国通常

要求中国和印度学生在大学前即高中毕业以后，接受英国本

科教育之前要读一年的预科，原因是这两个国家的教育制度

使学生在大学前受的教育比英国的要少一年。在英格兰和威

尔士，如果学生要上大学的话在此之前已经接受了13年的教

育，因此大学本科的教育只要三年，学生就毕业了。在苏格

兰情况略有不同，学生要早一年入大学，但是他在大学本科

的时间要4年。所以为了使得在不同教育体制下的中国学生尽

快适应英国的教育，英国学校一般都要求他们读一年的预科

，特别是中国学生还存在语言的问题。以前，预科的课程必

须得到英国去上，现在越来越多的中国学校和英国学校合作

，有合作办学课程，可以在中国就读英国的预科课程。他说

有一个非常有趣的现象是，有一些中国学生在去英国读本科

之前，先去马来西亚、新西兰、爱尔兰这些国家读一年的预

科。 英国招收印度学生的历史比招收中国学生的要长一些，

因为印度学生在印度接受的就是英语的教育。对印度学生来



说他们觉得自己对英国的教育体制更加了解也更加适应这种

教育，所以在预科上花的精力要少一些。 中国的情况也越来

越如此，英国的学校正在和中国越来越多的合作，对中国的

院校越来越了解，他会相信有些院校会输送最优秀的学生到

英国去读本科，所以某个学校并不代表英国教育的整体，会

同意优秀的高中毕业生直接去读本科而不需要读预科。 在英

国，入学要求是学校自己制定的，录取与否的大权也掌握在

学校手里，并没有一个国家统一的规则。当然在苏格兰因为

它是4年的本科，对中国学生来讲不去读预科的可能性会更大

些。 最后，狄士礼先生对于中国学生到英国留学谈了自己的

观点。他说，中国的家长经常对他说，我希望把我的孩子送

到英国最出色的院校去学习，不管在那里学习有多么困难，

我相信他一定会克服的。而狄士礼认为，如果这个学生想要

在英国学习好首先他在英国的生活要非常愉快，促使他有一

个好的学习动力，他必须得每天保持一个很愉快的心情才能

够学习好，把他父母挣的这些钱花到点子上。所以狄士礼建

议大家在考虑选择什么样的课程什么样的院校之外，一定要

考虑他生活的这种环境是什么样的。nbsp； 


